## Marie cherche un foie sur Facebook

## La jeune femme souffre d'une grave maladie

Marie, 30 ans, est une maman de trois enfants qui a besoin d'un foie de toute urgence. Les médecins ne lui donnent plus que quelques jours à vivre. Sa sœur lance un appel sur Facebook.

ment. Pendant de nombreuses années, elle a été régulée. La jeune femme s'est même mariée et a mis au monde trois beaux enfants. Mais voilà, le mal qui la ronge depuis 8 ans l'a rattrapée il jeune maman a aussi été touy a peu. « Ma sœur souffre d'une maladie génétique auto-immune qui s'attaque à son foie», explique Marie-Noëlle, sa sœur. « Elle est inscrite sur la liste des receveurs DU FOIE D'UN malades en attente d'une greffe. Mais son état a empiré récemment. Il y a 10 jours, elle a été admise dans un hôpital liégeois car son taux de potassium était trop élevé. Le corps médical a alors découvert que son état s'était aggravé. Elle a une hépatite auto-im-

Marie, qui vit en région liégeoise, a donc été transférée au CHU. Le constat est terrible: son foie est désormais à l'arrêt, et il dégage des toxines qui attaquent corps de l'intérieur. Il lui faut un nouveau foie en extrême ur gence! Car sans foie, un être humain ne peut pas vivre. L'organe agit, notamment, comme une

La maladie de Marie n'était pas station d'épuration. Il récupère censée évoluer aussi rapide et transforme toutes les toxines comprises dans le corps afin de les rendre inoffensives. Autant dire que Marie ne peut pas faire

Depuis son séjour à l'hôpital, la

« DANS LE CAS DE MA SŒUR, ELLE A BESOIN DONNEUR DE SANG O »

MARIE, MAMAN DE TROIS ENFANTS, NE SURVIVRA PAS AU-DELÀ DE CE WEEK-END

chée par plusieurs virus, son sys-tème immunitaire étant affaibli. « Ma sœur a effectivement contracté plusieurs maladies dues aux médicaments immunosuppresseurs qu'on lui donne.

PLONGÉE DANS LE COMA La jeune femme a été plongée dans le coma. Un coma pendant

lequel elle entend ce qui se passe autour d'elle. « Ça a pu l'aider. Les médecins sont vraiment formidables, Marie est prête pour la greffe », poursuit Marie-Noëlle. « Il n'y a plus qu'à attendre le bon

Mais c'est dans une véritable course contre la montre que les proches de la jeune mère de famille se sont lancés. « Les médecins nous avaient donné une première échéance: jeudi. Mais grâce à notre présence, Marie continue de se battre. L'échéance a pu être repoussée. Maintenant, les docteurs disent qu'elle doit absolument trouver un foie avant ce samedi ou ce dimanche.»

Endéans ce week-end, Marie ne survivra pas. Pour forcer le destin et trouver un foie pour sa sœur, Marie-Noëlle a décidé d'utiliser les réseaux sociaux. Une démarche peu habituelle dans le cadre de la recherche d'un organe, mais qui pourrait porter ses fruits. C'est sur Facebook qu'elle lance un appel. Son me sage a été partagé plus de 3.000 fois. « On essaie de sensibiliser un maximum de personnes», argu-mente-t-elle. «Dans le cas de ma sœur, elle a besoin d'un donneur de sang O avec un foie en bonne santé. J'ai déjà reçu de nombreux messages de personnes qui veulent bien donner un morceau de foie. Malheureusement, ici, c'est un foie entier qui est nécessaire, un morceau ne sert à rien. Nous faisons particulièrement appel aux personnes qui auraient un proche en phase terminale que l'on ne pourra en aucun cas sau-ver. Si cette personne n'est actuellement pas donneuse d'organes, elle peut le devenir très vite et aider à sauver quelqu'un. Et si ce n'est pas ma sœur, cela pourra être d'autres personnes. Marie est en tête de liste mais le temps presse. »

A NOTER Pour contacter la soeur de Marie via Facebook (Jean-Marc Marie-Noëlle Collard Hempte) ou par mail



L'AVIS D'UN SPÉCIALISTE

## Les centres de transplantation refusent

De mémoire, Marie-Hélène Delbouille ne se souvient d'aucun cas de transplantation avec un « donneur vivant » ne provenant pas du cercle familial. « Il y a quelques mois, il v a eu une histoire avec un monsieur qui s'était trouvé six donneurs potentiels, se souvient la Coordinatrice Transplantation du CHU. Il s'est présenté à un centre,

mais ça a été refusé.» Si la démarche n'est pas illégale en Belgique, les centres de transplantation ont en effet fait le choix de s'aligner sur la même position : refuser. Plusieurs raisons à cela: « Trouver quelqu'un qui est prêt à donner ne veut pas forcément dire qu'il est apte médicalement. Le processus pour la transplantation est très long. Le donneur doit être évalué de manière très précise, pendant plusieurs mois. Et pour un foie, on

va encore réfléchir de manière plus

La coordinatrice ajoute que le don vivant d'organe revient qui plus est à prendre un risque qui n'est pas pour son propre bénéfice. « Cela doit être vraiment réfléchi, sur-

**UN DON VIVANT NE** PEUT VENIR QUE DE LA FAMILLE, APRÈS DES MOIS D'ÉVALUATION

tout que pour un don du foie, il y a un risque de mortalité de 1/1.000. C'est une intervention lourde qui peut mettre en péril la vie du donneur. On ne peut pas exclure, non plus, la rétribution financière ce qui revient a du trafic d'organe.» En revanche, le patient peut troumille. « Là, c'est réalisable. Le don vi vant se programme et prend des mois d'évaluation. Il y a aussi un test psychologique pour s'assurer au maximum qu'il n'y a aucune pres sion familiale. Je ne connais pas le cas de cette dame mais les patients en état d'urgence se trouvent sur une liste prioritaire. Il n'y a alors pas de dons vivants puisque, vu l'éta d'urgence, il n'y a pas le temps de préparer le donneur.» Marie-Hélène Delbouille com

prend bien ce qui peut pousser un donneur à tenter le tout pour le tout, mais elle préconise de faire la promotion du don d'or gane qui « est indispensable pou les patients en attente. Les organe ne se trouvent pas dans les tiroirs, l faut en parler ».

Jean-Marc Marie-Noelle Collard Hempte

Bonjour tout le monde. Nous sommes le 21/10/2015 et endéans les 2 jours à venir, ma petite sœur de 30 ans, maman de 3 petits enfants, a absolument besoin d'un foie pour être sauvée. Elle est en tête de liste si un foie venait à se présenter mais le délai est court et rien à l'horizon. Ne sachant plus quoi faire et ne voulant pas rester inactifs, nous tentons de sensibiliser les familles qui auraient un proche en phase terminale ou accidentée que l'on ne pourra en aucun cas sauver. Si cette personne n'est actuellement pas donneuse d'organe, elle peut le devenir très vite et aider à sauver qqn (si ce r'est pas ma sœur, cela pourra être d'autres personnes). Nous restons conscients qu'attendre le décès d'une personne pour en sauver une autre reste atroce mais nous devons tout tenter. Dans le cas de ma soeur, elle a besoin d'un donneur de sang O avec un fole en bonne santé. Nous avons contacté les médias pour obtenir de l'aide mais nous ne savons pas s'ils vont réagir. SVP, parlez-en autour de vous et partagez en masse. On ne sait